

Graines de météil

Lettre d'infos de la MISSION RURALE n°26 - OCTOBRE 2025



Terres d'Espérance



OBSERVATOIRE

FESTIRURAL POUR PENSER DEMAIN

Pour les 50 Alsaciens présents, ce rassemblement a renforcé le sentiment d'appartenance à mouvement capable de penser et d'agir pour demain. En Alsace du Nord, un projet industriel autour de l'extraction de lithium menace de transformer un territoire rural agricole, forestier et touristique en cité industrielle avec accaparement de terres agricoles. Le CMR fait partie d'un collectif œcuménique pour recueillir les craintes et les questionnements des habitants peu associés à ce projet afin de leur apporter des réponses sincères quant aux risques sismiques et aux pollutions (eau, sols...), les accompagner dans une démarche de participation citoyenne mais aussi réfléchir avec eux sur nos modes de vie. Dans la Vallée de la Bruche, au côté de paroissiens et du prêtre, le CMR va à la rencontre des agriculteurs de montagne pour tisser des liens entre eux. En Alsace centrale, le CMR offre un lieu de parole et de réconfort aux aidants familiaux. Notre foi en Jésus Christ nous anime, nous pousse à croire en la dignité de chacun, à espérer contre toute résignation, à bâtir des ponts là où d'autres voient des murs.

Karin et Valérie, CMR Alsace

LABORATOIRE

LE PELERINAGE DES AGRICULTEURS

Du 28 au 30 novembre 2025, le Sanctuaire de Lourdes accueillera le 1^{er} Pèlerinage national des agriculteurs. Des agriculteurs limousins, initiateurs de ce pèlerinage depuis 20 ans, ont interpellé Mgr Noblot et la Mission rurale pour qu'il prenne une dimension nationale. Il sera enraciné dans le témoignage de Bernadette, une bergère, qui a manifesté sa foi avec un cœur pur et une formidable fidélité et persévérance. Elle nous invite à venir à la Grotte rencontrer la Vierge, suivre le Christ et être renouvelés dans la foi et l'espérance. A l'heure où le monde agricole traverse de profondes incertitudes, ce pèlerinage sera un temps fort de prière, de partage et de rencontres. Agriculteurs et agricultrices pourront déposer leur fardeau et confier leurs prières, leurs joies et leurs inquiétudes. A Lourdes, ils viendront chercher réconfort et espérance au pied de la Vierge Marie, Notre-Dame de Consolation.

Inscriptions et hébergements : +33(0)5 62 94 37 34.

Programme: : <https://www.lourdes-france.com/wp-content/uploads/2025/09/affiche-programme-2.pdf>

SOLITUDES RURALES

Un jour, quelque part au bout d'un chemin de terre, je suis allé porter le sacrement des malades à une dame très âgée. Alitée et sous perfusion, elle n'avait que la peau sur les os. Je n'ai pas compris tout de suite, mais elle a demandé à m'embrasser. Elle y a mis tout son cœur et son sourire. Nous avons alors parlé du sourire du Christ. Trop faible pour faire le signe de croix avec sa main, je lui ai proposé de tenir une petite croix en bois, cadeau d'un évêque philippin. Elle l'a posée sur le drap, puis a cherché ma main qu'elle a serrée fort pendant le temps de la prière et de l'onction. Attente de tendresse sans doute, frustration jamais éteinte. Comment oublier l'être de désir que nous sommes jusqu'au dernier souffle ? Comment oublier que nous avons été créés êtres de chair et de tendresse ? L'isolement peut accentuer le sentiment d'abandon, de vide ou de manque. Une détresse que nous savons si mal soignée par l'alcool ou la drogue. A Béthanie, au seuil de la Passion et de l'abandon sur la croix, une femme avait baigné d'un parfum précieux les pieds de Jésus. On peut combattre l'isolement, mais apprivoiser la solitude demeure incontournable. De quelles présences d'Evangile sera-t-elle habité ?

P. Arnaud FAVART



A Limonest,
Session du
Prado rural
16-20 novembre



Espérer dans le rural, avec le Prado

<https://leprado.net/2025/09/21/la-session-du-prado-en-rural-16-20-novembre-2025/>

P. Arnaud FAVART
Mission rurale
Pour un contact
rural@cef.fr

